

---

habt hatten; denn er lebte in dem Lande, welches die Eroberer hervorgebracht hatte, und in welches ein grosser Theil derselben wieder zurückkehrten und schrieb wenig Jahre darnach, als sie sich zugetragen hatten. Daben hat man Ursache zu glauben, daß er auch wahr habe erzählen wollen; weil er eigentlich kein Landsmann von diesen Kriegern, und also nicht parthenisch für sie war; weil er ihre Fehler so wenig, als ihre tapfern Thaten verschweigt und weil endlich Soto, die Hauptperson, welcher der meiste Ruhm davon gebühret, zu der Zeit, da seine Geschichte beschrieben wurde, nicht mehr lebte.

Garcilasso de la Vega, der Verfasser dieser Geschichte, war gegen die Mitte des sechzehnten Jahrhunderts zu Cusko, der Hauptstadt des Königreichs